
В космосе снова советский человек!
,ВОС Т0К-5‘ 
В ПОЛЕТЕ
14

I.

;

И Ю Н Я . 1963 го
да в 1 5 часов по 

московскому времени в 

Советском С ою зе  на о р 
биту спутника Земли 
выведен космический ко

рабль «Восток-5», пило
тируемый гражданином 

Советского С ою за лет- 
чиком-космонавтом под

полковником товарищем 

Быковским Валерием 

Федоровичем.
Цель нового космиче

ского полета —  продолже
ние изучения влияния 
различных факторов кос

мического полета на че
ловеческий организм; 

проведение расш ирен 
ных медико-биологиче

ских исследований в у с 

ловиях длительного по
лета, дальнейшая отра

ботка и соверш енствова

ние систем пилотируемо
го космического корабля.

Корабль-спутник « В о 

сток-5» выведен на орби

ту, близкую к расчетной. 
С бортом космического 
корабля непрерывно под

держивается двухсторон

няя радиосвязь.
По сообщ ению  летчи- 

ка-космонавта т. Быков

ского и данным телемет
рических и телевизион
ных систем он удовлет

ворительно перенес пе
риод вывода корабля 
на орбиту и переход в 
состояние невесомости.

Все бортовые системы 
космического корабля 
функционируют н ор

мально.

(Т А С С ).
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В честь 
у с п е ш н о г о  

полета
С больш ой радост ью  и одоб

рением восприняли ст роит ели  
Пагомовсного гидроузла вест ь
0 т ом, что в ко см о с запущ ен  
спутнин-норабль ,В о ст о н  5 “ , 
на борту ноторого находит ся  
еще один герой  —  косм онавт  
В. Ф. Б ы н о в ски й .

Ноллентив сердечно ж елает  
подполковнику - носм онавт у  
Еыновсному В . Ф. удачи  —  
Iспешного вы полнения задан-

1 мо</ ем у  програм мы и благопо
лучного п р изем лени я .

Строители на этот геро и- 
чесний подвиг покорит еля к о с 
моса отвечают новы м и тру-
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[еча Новыми у сп е х а м и . Вчера с м е 
ни мастера П ахом овсного за- 
вода М. М иронова с 0 0  до 8 
ш ов вы дала 2 6 7  нубомет ров  
ьетона, а бригада бет онщ и
ков Нин /тина ул о ж и л а  этот  
бетон.

Хорошо работ ал на подаче  
грой бетона в блон секрет арь к о м 

сомольской организации, у д а р 
ник коммунист ического труда 
L Мельник.

Таной выработни за см ену  
юплентив завода еще не знал .

с. ЛАШКУЛ,
секретарь партбюро СУ-420.

1 Д  7 Ч
D O T  О Н О  —  Н О В О Е , 

сам ое ю ное в мире 
море. Его еще нет на кар
те нашей Родины, но оно 
уж е плещется у ног тех, 

кто пришел на 127 дамбу 

посмотреть на его серебри 
сто-серую рябь, послушать 

глухие всплески волн о 

бетонные берега.
День его 

рождения — 30/ 

мая 1963 года л|| J
когда б ы л 
опущен последний донный 

затвор на гидростанции и 

остановлено течение Шек- 

сны, войдет еще одной 
славной страницей в лето

пись трудовых дней семи

летки. И это море, и кра

савец шлюз,оборудованны е 
по последнему слову тех

ники, и здание гидростан

ции, уж е поч
ти с о в с е м  
скрыв ш е е с я 

под волнами, 

все это — творение рук че
ловеческих. И х  было мно
го, людей смелых и муже

ственных, приехавших на 
Череповецкий гидроузел со 

всех концов Советского С о 

юза. Они ехали по заданию 

народа, по велению сердца. 
И х  волю не могли сломить 

никакие трудности. Днем 

и ночью на стройплощад
ках гудели моторы меха
низмов, слышались чело

веческие голоса. Метр за 
метром поднимались ввысь 

стены камеры шлюза и 
здания гидростанции.

Всегда впереди

Х О Р О Ш И Й  пример на 

стройке показывают 

коммунисты, рассказывает 
секретарь парторганизации 

И . А . Виноградов. Вот 

главный механик стройуп

равления С . Г. Тюрмаков. 

Его можно было видеть в 

любое время суток там, 
где работали механизато

ры.
Отдавая все силы работе, 

Савин Григорьевич одно

временно и учится на IV  
курсе Череповецкого лесо

механического техникума. 

Сейчас он держит экзаме
ны, и хотя в отпуске, а 

после каждого экзамена 
приезжает в Ш ек сн у  и 

идет к механизаторам. Где 
нужно помочь советом —  

расскажет, а  где делом —  

тоже не откажет в помощи.
Если нужно, коммунисты 

шли на самые трудные 
участки, не считаясь ни со 

временем, ни с личными 
интересами.

Винадий Савинов раб о 
тал начальником завода 

плит-оболочек. Н о вот п о

требовался на Иванцев- 

ский карьер мастер (этот 
участок тогда был более 
ответственным) и парторга

низация решила направить 

сюда Савинова. Он хорош о 
сумел организовать дело, 

в течение всей зимы он 
обеспечивал в карьере бес

перебойную погрузку пес

ка и гравия.

Молодые коммунисты

ПРОЛЕТАРИИ BCF.X СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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Павел Зыков,Николай Сок- 

рутенко и многие другие 
работали в те дни подго
товки шлюза к навигации, 

целиком отдавая себя делу.

Более десяти лет работа-! электрик Н. Д. Прибытков, 

ет на Череповецком гидро-1 старший инженер-механик

ID  ШФШФШЗГ » »
Это же целые горы

Q  1951 года работает на 

Волго-Балте экскава
торщик Иван Бушуев. Е с 

ли бы собрать вместе весь 
грунт, переработанный его 

экскаватором за эти годы, 

то получились бы целые 
горы. Он к о п а л  кот-

узле Николай Пархоменко 

Его по праву зовут ветера

ном строительства (он еще 

строил Волго- 
Дон). Большие 
пути - дороги 

прошел он за 
это время.

У А . Чистякова опыт и 

водительский стаж меньше. 
Он пришел на строитель

ство в 1957 году, но и он 

может с гордостью сказать: 
«Здесь тоже вложен и мой 

труд».

Это он в дни перекры

тия возглавлял одну

ЩЕКСНИНЦЫ РАПОРТУЮТ:

ЗАДАЧА ВЫПОЛНЕНА!
лован под шлюз, а раб о 
тая на погрузке суглинка, 

делал до двух норм в сме
ну, готовил 75 канал и, 

наконец, его последняя р а 

бота—  76 канал. Казалось 

бы, здесь невозможно было 

что-либо сделать: машины 

так и вязли в жидком грун

те, а все-таки справились.

Да разве 'только один 

Буш уев? В числе трудолю
бивых —  экскаваторщики 
П. Х орев , И . Колмаков и 

многие другие.

Немало сделали за это 

время и бульдозеристы. 
Ими спланированы десят
ки, сотни квадратных мет

ров откосов, и выполнены 

многие другие работы.

Механизмы и механиза
торы были решающей си

лой на строительстве гид

роузла.

Пути-дороги

А  как же ш оферы , сп ро 

сили бы нас водители, у с 

лышав этот разговор. Ведь 

без них тоже нельзя было 
обойтись! Действительно. 

Сотни тысяч кубометров 

грунта, бетона и другой 
строительный материал пе

ревезены за эти годы. В зим

ние месяцы 1 962-63 года на 

отсыпке тела плотины ра 

ботало до 300 машин. М но

гие водители показывали 
пример самоотверженного 
труда. Н. П архоменко, 

А. Чистяков, К. Фомин, 

И . Гнедой... Этот перечень 

можно было бы продол

жить.

из колонн самосвалов, 

которой выпала великая 
честь перекрывать реку 

Ш ексну .

Слово 

хозяевам шлюза

^ С Т А Ф Е Т У  принимаем! 

— эту крылатую ф р а 
зу произнес на последнем 

партийном собрании глав

ный инженер Шекснинско- 
го района гид росооруж е
ний М. И . Лебедев. И  дей

ствительно. Не успели еще 

строители закончить по

следние работы на шлюзе, 
как сюда уж е полными хо
зяевами пришли эксплуа
тационники и вместе со 

строителями активно вклю

чились в подготовку со о ру 

жения к началу навигации.
Они устанавливали элек

троприводы на механизмах 
верхних ремонтных ворот. 

М ного сил и знаний отда

ли электромонтер П . П . С о 
лодов, старший инженер-

Н. М. Кузнецов и другие. 
•к ★

J-JECM OTPH на то, что 

все механизмы были 

неоднократно проверены, 
весь коллектив шлюза 11 

июня волновался. Пред

стояло первое испытание: 
нужно было прошлюзовать 
караван судов, который 

уж е проследовал по ф арв а 
теру нового водохранили

ща и направлялся в Ч е 
реповецкий порт.

В 19 часов ворота шлю
за открываются навстречу 

каравану. Несколько барж  
и пассажирский теплоход 

медленно опускаются в ка
мере. З а  ними вниматель
но следят десятки глаз. 

Сюда пришли строители, 

которые укладывали бетон, 
варили арматуру, возили 
грунт. Они пришли полю

боваться, как будет дейст

вовать их детище.
—  Ворота открыты, путь 

свободен! —  р а з д а е т с я  

команда вахтенного. Корот

кий гудок, и первый катер 

покидает камеру. Ч ерез не

сколько минут весь к ара
ван уж е выходит в отводя

щий канал.

Все механизмы сработа
ли отлично. Ш л ю з готов 

к навигации.

Н. СВЕТЛОВА.
★

*  ¥

g n e p a  на Череповецком 

гидроузле состоялся 
ми.тинг строителей и мон

тажников, посвященный от

крытию навигации. Н а ми

тинге присутствовали боль

шая далегация трудящихся 

города Череповца, жители 
окрестных сел и деревень, 

колхозники.
Подробный отчет о ми

тинге будет дан в очеред

ном номере.

П О З Д Р А В Л Е Н И Е
ШЕКСНА, гидроузел, начальнику Волгобалтстроя. 

т. Хмельницкому, начальнику СУ-419 т. Мешоресу, 
секретарю партбюро т. Виноградову, секретарю коми
тета ВЛКСМ т. Куликову, председателю построй- 
кома т. Смирновой.

Областной комитет КПСС поздравляет коллек
тив строителей и монтажников Череповецкого 
гидроузла с успешным окончанием основных 
строительно-монтажных работ и пропуском пер
вых судов через Череповецкий шлюз.

Желаем дальнейших успехов в труде по вво
ду гидроузла в постоянную эксплуатацию.

Секретарь обкома партии А. ДРЫГИН,
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В ПОХОД ЗА ЭКОНОМИЮ
И БЕРЕЖЛИВОСТЬЭкономия и бережливость 

сырья, материалов и дру
гих ресурсов  во всех от

раслях народного хозяйст

ва имеет громадное значе
ние. На нашей стройке 

этот вопрос должен быть 
основным.

Следует отметить, что 

на строительстве имеется 
немало положительных 

примеров борьбы за эконо

мию и бережное расход о

вание материалов, сырья. 
В прошлом году прибыль 
за счет экономии материа

лов в целом по стройке 

составила 113 тысяч руб
лей.

Х орош их  показателей до

бился коллектив СУ-418. 
И з 104 тысяч рублей сверх
плановой прибыли за 1962 

год 44 тысячи рублей по
лучены за счет экономии 
материалов. Экономия по 

накладным расходам  соста

вила 43 тысячи рублей. 
П ервую  половину 1963 

года этот коллектив также 
завершает с накоплениями 

за счет экономии материа
лов.

Это достигнуто в резуль

тате большой работы, про
водимой руководством и 
парторганизацией, по мо

билизации коллектива на 

борьбу за экономию и р а 

циональное использование 
материальных ресурсов .

В  Ш КО ЛАХ РАБОЧЕЙ  

МОЛОДЕЖ И

Они получили 
свидетельства 

и награды
1 1 июня в городской 

школе рабочей молодежи 
состоялся вечер выпускни
ков 8 класса. Классный ру 

ководитель С. Ф . Овчин

никова рассказал а об ито
гах экзаменов в классе, о 

том, как юноши и девушки, 

борясь  за знания, умело 
совмещали работу с учебой. 

В- числе их были названы 
фамилии наших строителей 

— работника центральной 
лаборатории Владимира 

Кажурина и ш оф ера  А на
толия Гуцул.

Директор школы В. С. 

Лантратова вручила им 
свидетельства об окончании 

восьмого класса и поже

лала успехов в работе и 

дальнейшей учебе.
—  В. К ажурин — лучший 

ученик по школе, —  сказа 
ла т. Лантратова, — от пе
дагогического коллектива 

ему объявляется благодар

ность. Заслужил такую же 
благодарность и А . Гуцул.

На выпускном вечере тт. 

К аж урину и Гуцул вруче
ны также Почетные грамо
ты и ценные подарки от 

Управления Волгобалт- 

строя руководства автобазы 
и месткомов.

После торжественной час

ти участники вечера пели, 

танцевали, в школе долго 

не смолкала музыка, песни 
и смех.

А. ЛОЗОВОЙ.

Газета выходит 

в среду и воскресенье 

ЭНДО .Nt 921

И. И. ВРОЦМАН, 
начальный И М  ТС 

•
Здесь используется повтор

ное применение опалубоч
ной доски, гвоздей, внед

рение инвентарных опалу
бочных щитов, более полно 

используются внутренние 
резервы , отходы, сок ра 

щаются потери при хране
нии и перевозках ценнос

тей.
С хорош ими показателя

ми закончил 1962 год и 
имеет неплохие показатели 

в текущем полугодии кол
лектив конторы энергоснаб

жения и связи.
К сожалению , не так об 

стоит дело в других под
разделениях стройки.

Большой перерасход  мате

риалов допущен в строи
тельных управлениях № №  

420 , 419, 421. З а  пять ме

сяцев перерасход  см азоч
ных материалов в СУ-419 

составил 10 тонн.
Не принимают решитель

ных мер к ликвидации бес
хозяйственности й п ерерас

хода материалов, не ан а
лизируют хозяйственной 

деятельности руководители 

стройуправления №  420. 

Например, для окончания 

отделочных работ башен 

управления шлюза №  1 
вторично потребовались 

краски и ряд других мате
риалов. Осветительный 

провод на строительстве 
шестнадцатикварти р н о г о 

дома растащили и приш 

лось выдать его вторично. 

Не принимаются меры к 

ремонту трех цементных 

складов на 22 шлюзе, х о 
тя цемент вот-вот надо при

нимать.
Убыток по комбинату 

производственных пред

приятий за год составил 

442 тысячи рублей и зна
чительная часть его идет 

за счет перерасхода мате
риалов. Например, допущ е

на порча 1130 тонн цемен
та. Для изготовления мел
ких заказов  —  болтов, скоб 

и т. д. в В Р М З  расходует

ся полноценный материал, 
тогда как можно было бы 
использовать для этого от

ходы арматурной стали, 

которых полно на арм атур

ном дворе.
Если бы использовались 

производственные мощ нос
ти Севастьяновского грав- 

карьера и Пильчинской 

фабрики, то К П П  получал 
бы до 70 тысяч кубомет
ров гравия, который на 3 —  

2 рубля 50 копеек дешев

ле привозного. Себестои
мость. бетона снизилась бы 

на 200 тысяч рублей.

Или еще: на Севастья- 
новском карьере значится 

19 тысяч кубометров кам
ня, а фактически его нет, 

он смешан с гравмассой. 

Аналогичное положение с 
песком. Все это составляет 

убытки.

Руководство К П П  не 

принимает мер к улучш е
нию качества бетона за 
счет применения сульфит

но-спиртовой барды. На 

строительстве не приме
няется, так называемый, 

«изю м» (камень в бетон). 
10 тысяч кубометров кам

ня (при наших объемах), 

уложенных вместо бетона, 
снизили бы себестоимость 

на 100 тысяч рублей и да
ли бы экономию 3 .000 тонн 

цемента.
Все эти приведенные при

меры говорят о бесхозяй
ственном, нерасчетливом 

ведении строительства, и 

мириться с таким положе

нием нельзя.
«... Н уж но объявить бес

пощадную борьбу расточи
тельству в использовании 

сырья, материалов, элек

троэнергии ...» . Эти ук аза

ния Н. С . Хрущ ева строи
тели Волго-Балта должны 

постоянно помнить и пре
творять в жизнь. Строить 

нужно экономно, а не лю

бой ценой.
Товарищ и строители, о р 

ганизуем на стройке кол
лективный поход за эконо

мию и бережливость.

В комитете партгосконтроля 
промышленной зоны [<

С е м и н а р  п р о д о л ж и т  
свою работу

5 а

При партийной органи 
зации Управления Вол- 
гобалтстроя в истекшем 
1962-63 учебном г. в се

ти партпросвещения р а 

ботал семинар конкрет
ной экономики, слуш а

телями которого быЯи 
начальники отделов и 

другие инженерно-техни

ческие работники У п рав 
ления. Всего занималось 

26 человек.
Большинство занятий 

в семинаре проходило 

живо, при активном уча
стии слушателей. А кку

ратно посещали занятия 

и хорош о готовились к 

ним А. В. Криц,. Р . Я . 
Глибичева, Д. Г. Ниден- 

ф ю р, Н. Г. Лукичев, 

Н. П. Семенова, 3 . В. 

И ванова и другие.
К чтению лекций, пре

дусмотренных програм 

мой, были привлечены 
руководящ ие работники 

Управления.
Недавно в семинаре 

состоялась заключитель

ная конференция.

Слушатели семинара 

тт. Овчинников, Давидо
вич и Ш палеров высту-

ДЕТИ СТРОИТЕЛЕИ-В ЛАГЕРЕ

В деревню Тудозеро прибыли новоселы— дети 

строителей Волго-Балтийского водного пути. Здесь о р 

ганизован загородный пионерский лагерь па 90 чело
век. Пионеры разместились в школьном здании и пе

редвижных вагончиках. В лагере будут созданы всё ус

ловия для веселого и полезного отдыха детей.

Сегодня звонкоголосая детвора уж е второй день 

в лагере. Здесь нам будет хорош о, говорят ребята.

Л. КОНСТАНТИНОВА.

В галете «Строитель Волго-Балта» №  25 р® 
критиковались недостатки в производстве бетонных!-, 

бот на шлюзах № №  3, 5, 6 Волгобалтстроя. В  
Для устранения этих недостатков и изучения пе 

чин брака была образована специальная комиссия|л 
представителей комитета, работников технического К  
дела и лаборатории Волгобалтстроя, гидропроект|п . 

Дирекции строительства. В
Во время проверки были вскрыты грубые ш1Г1 

шения технических условий укладки бетона, пл<Ж 
интенсивность его подачи. И зучались также прими,1; 

породившие эти недостатки. Одновременно с провер|т 
комиссией принимались меры к их устранению. В 

Предложения .членов комиссии, а также объяаа , 
ния руководителей и главных инженеров стройупАк 

лений обсуждались на заседании комитета riapTi®| 

контроля 23 марта текущего года. Было предло;::|‘ 

устранить недостатки и повысить качество бетон»,, 

работ. В
Это” дало положительные результаты. В поря!^ 

контроля 1 1 июня вопрос о выполнении постановляв 

комитета от 23 марта был вновь вынесен на заседав 
Выяснилось, что основные пункты постановления!^ 
ководителями Волгобалтстроя и стройуправлений ;Г(: 

полнены, качество бетонных работ резко повысил|1е

(ол

В газете №  26 «Строитель Волго-Балта» расВ? 

зывалось о недостатках в хранении материальных! и 

ностей на причалах Волгобалтстроя. Причалы oi l  
завалены углем, гравием. Без надзора, иод откщ —  
небом находилось ценное оборудование. г к

Комитет партгосконтроля с участием обществе 

ных контролеров произвел проверку хранения грЩ 
на пристанях и перевалочных базах. Было' уста» 

но, что много материальных ценностей на разгр; 

ных площадках находилось без движения, а это
крытием навигации мВ 
затруднить приемку 
грузов.

В процессе провермд0 
щественные контролер о  

могли устранить нед^нс 
ки. Разгрузочны е п л В З  
ки были свбевременнСстт 
щены от материалов i ^ B  
готовлены к открытии гу 

вигации. ста

— —  Ус 
■ва.

И г р о к и  я
„  ада

„ п о  н а й м у
За

В прошлое воскражое 
в Анненском Мосту сщев 
ялась футбольная До 
между командами Койзег 

ского леспромхоза и . . 
механизации. И если! 

не спортивная формад1§| 

заготовителей, то тж  

было бы понять, где «В  
да леспромхоза и где! - 
ромехапизации, так к в р ^ 1 

манда Ковжи некого Я Ш  

пром хоза состояла 
вину из строителей 

Балта.

Почему же? Что J  
гидромеханизаторов I  

команду?
Хотя и нету нашел! 

ды одинаковой дли! 

спортивной формы,- lifl 

болисты, прежде I  

должны дорожить-В 
своего коллектива. .В  
товарищи, как А: Та 

13. Сапожков и лру! 
шли играть в состав1 

ды лесозагптов 

Им, оказывается, 

которые там вЫда 
рокам, дороже, nei 
своей команды.

пили с докладами по во
просам экономики. Они 
рассказали  о путях по
вышения производитель

ности труда строителей, 
рентабельности строи

тельно - монтажйых р а 

бот, о дальнейшем р а з 

витии социалистическо

го и коммунистического 
соревнования. г

Обсуждая итоги истек

шего учебного года, слу
шатели семинара ‘ск аза 

ли, что хотя иногда и 

были перерывы в прове
дении занятий, но эта 

экономическая учеба р а 

ботникам Управления 

дала многое. И она не
обходима. Они заявили, 

что в будущем учебном 

году семинар 'должен 
продолжать работу с тем, 

чтобы руководящ ие; шн 

женерно-техничеекие ра 
ботники и служащ ие Уп

равления пополнили и 
углубили свои знания 

в вопросах экономики 

строительства.
, В. ЛАПСКЕР,

руководитель семшшрл 
по изучению конкретной 

экономики при Упрлнлении

ын:.

Е. ЗА И
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